

Viernes 15 de septiembre de 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ALISTA CHELA JUÁREZ NUEVA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Gualita Jiménez

La diputada del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Graciela Juárez Montes, estimó que en octubre ya pueda estar listo un dictamen para ser presentado ante Oficialía de Partes, de su proyecto de una “nueva Ley de Participación Ciudadana”. Esto, luego de que esta semana la legisladora sostuviera reuniones con el secretario Estatal de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel Méndez; para abonar desde el poder ejecutivo los mecanismos para permitir la activación de la ciudadanía en la toma de decisiones. Resaltó que se han hecho modificaciones sustanciales al documento, hasta en temas de redacción; ya que la anterior ley tenía 10 años de no modificarse. “Prácticamente está listo el documento. Yo creo que en la primera semana de octubre tenemos planeado que pudiera salir. Viene una ley con algunos avances importantes y con un mecanismo de participación ciudadana que no tenía la anterior. La anterior ley no estaba muy concisa; ahora hasta en temas de redacción viene mucho más incluyente”, manifestó. La nueva legislación estará acompañada por los elementos que aportaron instancias como el Instituto Electoral del Estado de Querétaro; con colectivos de participación ciudadana y con diputados interesados en contribuir. Por ello, el proyecto actual será presentado a estos organismos en próximas fechas; para buscar que se pueda ingresar en la primera semana del mes de octubre.

<https://plazadearmas.com.mx/alista-chela-juarez-nueva-ley-de-participacion-ciudadana/>

ESTÁ LISTA LA INICIATIVA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE QUERÉTARO: GRACIELA JUÁREZ

Por Manuel Rivera

La presidenta de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Graciela Juárez, afirmó que tuvo una reunión con el secretario de Planeación y Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, Luis Antonio Rangel, para dialogar sobre la iniciativa de ley de participación ciudadana. Aseveró que “prácticamente” está lista la propuesta y agregó que sería en octubre cuando se pueda dar a conocer. Señaló que ahora buscarán reunirse con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con colectivos y con otros legisladores locales para dar a conocer esta propuesta legislativa. Este dictamen contará con nuevos mecanismos de participación ciudadana que, la anterior ley no cuenta y que no tiene consistencia, señaló. Aseguró que esta iniciativa de ley es más incluyente y, por consecuencia más completa. «Está lista, tuvimos una reunión de trabajo para afinar unos detalles pendientes, en próximos días estaremos reuniéndonos con el IEEQ, con el colectivo, con otros compañeros diputados y prácticamente está listo el documento, en la primera sesión de octubre pudiera salir», informó Graciela Juárez. Finalmente, comentó que este dictamen será inclusivo, a diferencia de la anterior ley implementada.

<https://presenciauniversitariauaq.com/esta-lista-la-iniciativa-de-participacion-ciudadana-de-queretaro-graciela-juarez/>

AGUSTÍN DORANTES ESPERA REGLAS PARA DEFINIR SUS ASPIRACIONES POLÍTICAS

La Secretaria de Desarrollo Social del estado, Agustín Dorantes Lámbarri; Esperamos con ansias las sesiones de las próximas semanas. Comité Ejecutivo Nacional (cen) del Partido Acción Nacional (PAN). Esto para tomar una determinación sobre las posibilidades de participar en una candidatura federal para 2024. La llamada de PAN se publicará a más tardar en octubre. Aunque según el calendario, las precampañas internas comenzarían en noviembre. El funcionario explicó que su decisión depende del método de selección que determine su partido. Es decir, si hay nombramiento directo o elección abierta de militantes. Te podría interesar: Alejo Sánchez es el nuevo coordinador municipal del PVEM en Toluca “Las normas establecidas por el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Habría que esperar a que los distintos institutos publiquen las propias normas del partido. “En base a eso tomar decisiones”, indicó. Aseguró que en este momento está enfocado en trabajar y dar los mejores resultados al frente del Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro (SEDESOQ). Por eso no quiere adelantarse a los tiempos.

Viernes 15 de septiembre de 2023

<https://news.eseuro.com/local/2227737.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EN OCTUBRE PODRÍA PEDIR LICENCIA

El secretario Particular del Gobernador, Josué Guerrero “Chepe”, reafirmó su interés de poder participar como candidato a la presidencia municipal de Corregidora, por el PAN. Y estimó que podría ser en el mes de octubre, cuando pida licencia al gobernador. (PA)

MORENA

ASPIRANTES DE MORENA TENDRÁN QUE CAPACITARSE

Los aspirantes que vayan a representar el proyecto de la Cuarta Transformación tendrán que realizar un curso de preparación de tres meses, comentó Mauricio Ruiz, exdelegado de Morena. Ante la falta de formación de cuadros, se identificó que en el 2018 hubo quejas de militantes y participantes, quienes se unieron a Morena, pero pertenecían a otras fuerzas políticas. (AM)

VAN POR 100 ORGANISMOS DE APOYO A SHEINBAUM

Más de 100 organizaciones civiles se sumarán a la campaña de Claudia Sheinbaum Pardo como candidata a la presidencia de la República en 2024, en el marco del proceso electoral federal 2023-2024, aseguró Patricia González, representante de la agrupación política Que siga la democracia en Querétaro. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: KURI: ENERGÍA, NUESTRA VENTAJA COMPETITIVA

Inicia en la capital entrega de paneles solares a micro y pequeñas empresas. (DQ, principal)

N: AQUÍ SÍ HAY DE OTRA: MK

En Querétaro se trabaja en una agenda ambiental para descarbonizar la economía. (N, principal)

AM: REVOCAN DONACIÓN DE ANTIGUO HOSPITAL

El gobierno estatal revocó la propuesta para ceder el inmueble al IMSS para construir una unidad de traumatología; analizarán qué proyecto se desarrollará. (AM, principal)

EUQ: DÉFICIT DE VIVIENDA SOCIAL, POR TIERRA CARA

El Banco Inmobiliario Mexicano ve necesario que gobierno, IP e instituciones financieras trabajen en conjunto para generar más oferta de terrenos. (EUQ, principal)

CQRO: TIANGUISTAS SERÁN REUBICADOS TEMPORALMENTE EN PLAZA DE LAS AMÉRICAS

El secretario de Gobierno del municipio aseguró que llegaron a un acuerdo “histórico” con los tianguistas y con la gerencia general de la plaza, por lo que prevén que el 10 de diciembre los comerciantes regresen al mercado de La Cruz. (CQRO, principal)

PA: CANCELA MAURICIO DONACIÓN DEL HG

Dijo que revisarán condiciones del edificio y definir el proyecto a partir del resultado. (PA, principal)

P: EI IMSS SE QUEDÓ SIN EL PREDIO DEL HOSPITAL GENERAL ALTERNATIVA

El gobernador Mauricio Kuri explicó que se venció el plazo de un año para que la dependencia utilizará el inmueble para el fin que considerase oportuno. Ya se planea que el terreno se destine a otro proyecto de salud mental. (P, principal)

Viernes 15 de septiembre de 2023

PODER EJECUTIVO

SEGURIDAD, OBRA SOCIAL Y MOVILIDAD, PRIORIDADES PARA 2024: MAURICIO KURI

Seguridad, obra social y movilidad serán los ejes rectores que se tomen en cuenta en la construcción del “Paquete Económico 2024” para el estado, dio a conocer el gobernador Mauricio Kuri, quien señaló que la Secretaría de Finanzas ya trabaja en la construcción de los ingresos y egresos del próximo año. (N)

EL 25 ES LA PRESENTACIÓN DE NUEVOS CAMIONES DE QROBÚS

Será el 25 de septiembre cuando se presente el nuevo esquema del transporte público en la zona metropolitana, anunció el gobernador Mauricio Kuri. Explicó que el lunes en el “Café con Kuri”, anunciará los detalles de este evento, en el que se presentarán las nuevas unidades Mercedes Benz. (AM, EUQ)

ANTIGUO HOSPITAL GENERAL YA NO SE ENTREGARÁ AL IMSS: KURI

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que ya no se entregará el antiguo Hospital General al IMSS. Detalló que esto se debe a que se cumplió un año que se les dio de plazo para presentar un proyecto y darles en comodato este edificio. (DQ, CQRO, AM, P, EUQ, PA)

PANELES SOLARES ENTREGADOS APORTARÁN 404 KILOWATTS DE ENERGÍA

Es necesario apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas, y no únicamente a las industrias grandes, pues las empresas de menor tamaño son el motor de nuestra economía y de la creación de empleos, consideró el gobernador Mauricio Kuri en la entrega de kits de paneles solares para negocios de la capital. (N, DQ, AM, CQRO, PA)

CENTRO DE DATOS EN COLÓN INICIA EN 2024 SU CONSTRUCCIÓN

El primer edificio de la empresa CHQ Development, la cual instalará un campus de data centers en el municipio de Colón en un terreno prestado por el gobierno estatal, estará listo a mediados de 2025, lo que reafirma a Querétaro como la región de centro de datos, fuera de Estados Unidos y Canadá, más importante en Latinoamérica destacó el secretario de la SEDESU, Marco del Prete. (EUQ)

CHQ TRAERÁ PLAN A HÍPER ESCALA

El proyecto de data center de la empresa CHQ Development será para híper escala, lo que implica que rentará a otras empresas los edificios para que instalen sus servidores, apuntó Marco del Prete, titular de la SEDESU. “Yo empresa de internet requiero almacenar mis datos en una nube, y rento el servicio; es otra escala de negocios. Es alguien que quiera hacer una tienda en internet que sabe que la primera parte del año necesita más capacidad de cómputo porque aumenta su volumen, y requiere contratar solamente un aparato de tecnología”, puntualizó. (DQ)

AVANZA CONSTRUCCIÓN DEL ALBERGUE PARA MUJERES

El titular de la SDUOP, Fernando González, informó que se encuentran en proceso de licitación para la segunda etapa del albergue para mujeres, toda vez que concluyó la primera etapa de la obra. (N)

“DATA CENTER” EN COLÓN, “LLEGÓ PARA QUEDARSE”

La empresa CHQ Development, que se instalará en un predio del municipio de Colón, permanecerá “de por vida”, aseguró el director de la Agencia de Energía, Mauricio Reyes. Agregó que la empresa construirá su propia infraestructura e incluso su propia subestación, independiente a la del gobierno del estado. De este modo, la infraestructura del ‘data center’ traerá consigo una serie de desarrollos en la zona. (AM, PA)

HAY 3 MIL 800 CASAS SIN LUZ

En todo el estado hay 3 mil 800 viviendas que no tienen energía a las cuales se les dotará el suministro por medio de paneles solares, y están consideradas dentro del programa de electrificación del gobernador, informó Mauricio Reyes, director de la Agencia de Energía. Con relación al programa que se tiene de electrificación para la sierra, indicó que se trabaja en el proyecto. (DQ)

Viernes 15 de septiembre de 2023

QUERÉTARO ARRANCARÁ PROYECTO ENERGÉTICO

El gobierno del estado de Querétaro está por entregar la garantía de más de 2 mil millones de pesos a la Comisión Nacional de Control de Energía (Cenace), para poder marcar el proyecto de generación de energía. (P)

YA ESTÁ LISTA PARA LA FIESTA LA CASA DE LA CORREGIDORA

La Casa de la Corregidora, escenario donde se dieron las reuniones conspiratorias de Independencia, luce pletórico con los tradicionales adornos tricolores conmemorativos de las Fiestas Patrias. En este inmueble, situado en la Plaza Los Fundadores, este viernes el gobernador Mauricio Kuri encabezará la ceremonia del Grito de Independencia, desde el balcón principal de la Casa de la Corregidora. En Plaza de Armas, para esta fiesta, se espera una afluencia de 4 mil personas, informó Javier Amaya, titular de la CEPC. (EUQ, N)

HAY DOS QUERETANOS EN MARRUECOS: LUPITA MURGUÍA

La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, confirmó que dos queretanos se encuentran en Marruecos, luego del sismo que se registró el 8 de septiembre. Señaló que estás dos personas permanecen fuera de la zona afectada por este sismo, por lo que están en buenas condiciones. (N, EUQ, PA, CQRO)

DURANTE CELEBRACIONES EN CENTRO HISTÓRICO ESTABLECERÁN PUNTOS DE VIGILANCIA

La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, mencionó que durante celebraciones en Centro Histórico establecerán puntos de vigilancia en los accesos para evitar que las personas ingresen con bebidas alcohólicas, botellas u objetos metálicos que puedan poner en riesgo la seguridad de los asistentes. (PA)

REALIZAN HOMENAJE A LA CORREGIDORA EN QUERÉTARO

En representación del gobernador Mauricio Kuri, Martha Soto, SEDEQ, encabezó la ceremonia conmemorativa a la participación de doña Josefa Ortiz de Domínguez en el inicio de la lucha por la independencia de México, evento en el que destacó que el país debe consolidarse como una nación de derechos; donde los niños no tengan el privilegio de estudiar, si no deje hacer ese derecho con las mismas oportunidades. (N, CQRO)

PODER LEGISLATIVO

SE TRABAJA PARA CONOCER LAS NECESIDADES DE QUERÉTARO

El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local, Gerardo Ángeles, mencionó que actualmente se está trabajando en conocer las necesidades del estado y considerar los resultados en el Paquete Fiscal del próximo año. Detalló que se ha sostenido reuniones de manera “permanente” con la Secretaría de Finanzas, con el objetivo de determinar la situación actual de la entidad en materia económica y analizar las áreas de oportunidad. (DQ)

AÚN ESTÁ VACANTE EL PUESTO PARA PRESIDIR LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO LOCAL

El presidente de la Coordinación Política de la Legislatura local, Guillermo Vega, mencionó que ningún legislador le ha expresado su interés de asumir la presidencia de la Mesa Directiva. Sin embargo, mencionó que la prioridad es seguir apoyando a la actual presidenta de la Mesa Directiva, Graciela Juárez, ya que es ella quien está representando al poder legislativo por el momento; enfatizó que “por ahí del día 20” de septiembre se podrá atender el tema de quién ocupará la presidencia. (DQ, EUQ)

APRUEBAN LA NO PRESCRIPCIÓN DE LOS DELITOS DE VIOLENCIA SEXUAL CONTRA MENORES DE EDAD

Por decisión unánime la Cámara de Diputados aprobó la reforma al Código Penal Federal para la no prescripción de delitos de violencia sexual contra menores de edad, informó el legislador federal Felipe Macías. (N, CQRO)

Viernes 15 de septiembre de 2023

MUNICIPIOS

CERRARÁN 2023 CON MÁS DE 100 OBRAS Y 450 ACCIONES

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, mencionó que su gobierno podría cerrar el año con 110 obras y 450 acciones, de las cuales la mayoría corresponde a rehabilitación de algunos espacios en escuelas. El municipio se encontraba a la espera de un recurso extra que ya fue autorizado por la administración del estado, lo cual les permitirá crecer el número de obras para finales del 2023. (AM)

RETORNO DE TIANGUISTAS A LA CRUZ EN DICIEMBRE: AUTORIDADES

Arturo Molina, secretario de gobierno del municipio de Querétaro, aseguró que los comerciantes retornarán al tianguis del Mercado de La Cruz para el 10 de diciembre. Indicó que esto es un compromiso de la administración municipal, pues, se pretende garantizar las ventas del sector de comerciantes. (N, P, PA)

ANUNCIAN CARRERA P-RUN EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Se presentó la tercera edición de la carrera P-Run, en la cual los corredores podrán correr con sus perros en las distancias de 4 o 6 kilómetros el domingo 15 de octubre; las inscripciones para este evento serán gratuitas. El director de Protección, Cuidado y Control Animal del Municipio de Querétaro, Luis Enrique, detalló que el objetivo de la carrera es sensibilizar a las personas en el cuidado responsable de las mascotas. (N, DQ PA)

NO HAY CAMBIOS EN HORARIOS DE LA RECOLECCIÓN DE BASURA

La secretaria de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Alejandra Haro, informa que no habrá cambios en los horarios de recolección de basura durante las Fiestas Patrias. (DQ, EUQ)

HASTA 10 POR CIENTO INCREMENTA RECOLECCIÓN DE BASURA

La secretaria de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Alejandra Haro, señaló que se aumenta hasta un 10% la cantidad de basura que genera la ciudad, durante la celebración de las festividades patrias. (PA)

LA SEGURIDAD, EL GRAN RETO, DICE ENRIQUE VEGA

Seguramente, hace 42 años, en 1981, cuando inició su carrera en el sector público como promotor del programa rural de Conasupo, Enrique Vega, no imaginó que llegaría a gobernar durante cuatro períodos -casi dos sexenios- al municipio de El Marqués. Es el único político del país con esa marca y hoy rendirá su ;onceavo! informe de gobierno y quizá el último, en caso de ser llamado a competir por otro cargo en las elecciones de 2024. “Pues a ver qué oportunidades hay y si no me voy a mi casa un rato, yo estoy totalmente tranquilo, si hay alguna oportunidad o hay algo en donde me requieran por parte del partido, por parte de mi gobernador”. (PA)

CABRERA SUPERVISA TRABAJOS DE SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, en equipo con el secretario de Servicios Públicos Municipales, Ernesto Mora, llevó a cabo recorridos para supervisar trabajos de limpieza, mantenimiento y conservación en la zona Centro, así como en la comunidad de Loma Linda, el Barrio de San Isidro e Infonavit San Isidro; realizados por personal de esta dependencia. (AM, EUQ, PA, N)

RECONOCE CABRERA A TRABAJADORES

En el marco de acercar a los sanjuanenses, los resultados de su segundo informe de actividades, el alcalde Roberto Cabrera, se acercó a los trabajadores del área de Servicios Públicos Municipales, a quienes, les reconoció su trabajo en beneficio de la imagen de la ciudad. (PA)

SANJUANENSES RECIBIERON ESCRITURAS EN LOCALIDADES

Como parte del segundo día de actividades con motivo de su Segundo Informe de Gobierno y con el propósito de defender el patrimonio de las y los ciudadanos, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, encabezó la entrega de escrituras en la colonia Girasoles y anticipó que la colonia Insurgentes y Loma Linda recibirán próximamente este documento. (ESSJR)



Viernes 15 de septiembre de 2023

INFORMACIÓN GENERAL

VACUNAN A MENORES CONTRA EL COVID-19

Este 14 de septiembre fue el último día para la Jornada Nacional de Vacunación contra el covid-19, a realizarse en la Unidad de Medicina Familiar 13, en el que decenas de niños asistieron con sus padres para iniciar su cuadro de vacunación o completarlo. En el IMSS niños acompañados de sus padres acudieron a la vacunación a partir de las 8:30 de la mañana, en un proceso que duró hasta las 14:30, con la vacuna Pfizer pediátrica. (DQ)

SEGURO SOCIAL DARÁ HOY SERVICIO NORMAL

El IMSS informó que este 15 de septiembre los servicios hospitalarios y de Atención Médica Continua en las UMF. operarán con normalidad. (EUQ, CQRO)

INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN FUENTE DE EMPLEOS

Derivado del dinamismo de inversión privada como de la ejecución de obra pública en su participación estatal, municipal y federal, el sector de la construcción ha contribuido de manera importante en la generación de fuentes de empleo, dijo el presidente de la CMIC, Óscar Hale. (EUQ)

LA VIVIENDA SOCIAL “NO ES UN NEGOCIO”

Los costos de la construcción de vivienda y los altos costos de pago de derechos por los servicios que requieren han hecho que la vivienda social no sea un negocio atractivo para los desarrolladores en Querétaro, de acuerdo con Rodrigo Padilla, director del Banco Inmobiliario Mexicano. (DQ, EUQ)

COSTOS DE AGUA ARRIBA DEL PROMEDIO

En Querétaro, la tarifa doméstica del agua, la mínima mensual por metro cúbico ronda los 58 pesos para este año, dio a conocer el IMCO en el estudio ¿Cuál es el costo real del agua en México? Al mismo tiempo, la tarifa mensual para consumo en comercios y servicios es de 243.33 pesos por metro cúbico, y la tarifa para uso industrial es de 329.82 pesos para este año. (EUQ)

SATURAN PAGO DE PENSIÓN

Bajo el sol, decenas de adultos mayores esperaron la entrega de la Pensión para el Bienestar este 14 de septiembre; Braulio, quien viene en camión desde Tlacote el Bajo, aguardó cerca de 30 minutos a la intemperie por la aglomeración de beneficiarios. La entrega de pensiones para adultos mayores fue para los apellidos con la letra "H", en el que mayor cantidad de personas hay en el estado de Querétaro, por lo que la filas no se hicieron esperar. (DQ)

PARTICIPARÁN 500 ELEMENTOS DEL EJÉRCITO Y LA GN EN DESFILE CÍVICO

Un total de 500 soldados del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional pertenecientes a la Zona Militar número 17 participarán en el desfile cívico por la Independencia de México que, como tradición, se lleva a cabo el 16 de septiembre en el Centro Histórico, precisó el capitán primero del arma blindada, Alejandro Vergara. (CQRO)

VIDA Y PASIÓN CON LA DANZA DE CONCHEROS

Nuevamente el color, el sonido característico, los penachos, la música y el bullicio que provoca la danza de los Concheros, los más pequeños de las familias felices, alegres y atentos observaban, se sorprendían con la pirotecnia; familias completas abarrotaron las principales calles y avenidas del primer cuadro de la ciudad. (N)

Viernes 15 de septiembre de 2023

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Diferencias. En la carrera por la capital, a Guadalupe Murguía y a Felipe Macías siempre les han estorbado sus actuales responsabilidades, que deben combinar con recorridos y eventos de acercamiento. La diferencia es que la secretaria de Gobierno nunca ha dejado de presentarse a laborar en Querétaro, pero el diputado federal pasa más tiempo en la capital del estado que en la capital del país, donde está su trabajo. Colado. Hay que reconocer que es obstinado el “anayista” Macías, porque en la recta final ha intensificado su asistencia a todo tipo de eventos. Sigue las agendas de Mauricio Kuri y Luis Nava para pedir que lo incluyan o para “aparecer”, además de colarse donde nota que le aventajan, por ejemplo, el Sindicato de Trabajadores del Municipio de Querétaro. Inminente. Aunque dan al oficial mayor Mario Ramírez como el relevo natural, su reticencia a lo político destapa varios nombres de posibles relevos en la Secretaría de Gobierno: Roberto Loyola, Braulio Guerra y hasta el retorno de Juan Martín Granados entre los mencionados. (DQ)

#ASTERISCOS

Otro uso. Las instalaciones del antiguo Hospital General de Querétaro ya no serán entregadas al IMSS como se había acordado con el gobierno federal, debido a que “pasó el tiempo” y no se concluyó ningún trámite con el Seguro Social. La pregunta ahora es: ¿qué harán para aprovechar este espacio? Las especulaciones sobre vender el terreno para extender una plaza comercial no tardaron en salir, pero dicho predio fue donado al estado con la condición de ser usado para el bien público; ya analizan en gobierno cuál será el mejor destino para este espacio excepcionalmente ubicado. Sin pirotecnia. Para celebrar las fiestas patrias, el municipio de Corregidora organizó un espectáculo moderno e innovador para dejar de utilizar la contaminante pirotecnia: presentará un ‘show’ de drones. Este espectáculo se hará después de la ceremonia del Grito de Independencia en la cabecera municipal, por lo que las autoridades extendieron la invitación a todos los habitantes para festejar esta efeméride sin humo, fuego ni peligro. En mal estado. El Observatorio Ciudadano de Movilidad realizó una inspección al sistema público QroBici, mediante el cual atestiguaron el pésimo estado en el que se encuentran las bicicletas compartidas y las cicloestaciones. El programa que pretendía convertir a Querétaro en la capital de la bicicleta ha dejado a las unidades de dos ruedas en el abandono. Por el momento, se identificaron sólo 231 bicicletas, la mayoría con óxido, piezas dañadas o vandalizadas, asientos rotos y todas sucias. Exhortaron a la dependencia municipal a trabajar para recuperar estas bicicletas y ponerlas a funcionar como debe ser. (AM)

BAJO RESERVA

Gerardo Ángeles se perfila para la Mesa Directiva de la Legislatura. El relevo en la mesa directiva de la Legislatura, donde el PAN tiene una amplia mayoría con 16 de los 25 diputados, se dará a finales de este mes. Se habla de muchos tiradores, aunque nos comentan, que se va madurando el acuerdo para que el panista Gerardo Ángeles sea electo. Nos cuentan que ya se tiene el visto bueno de todos los grupos legislativos. El próximo presidente de la Legislatura se estrenará, nos refieren, con la operación y aprobación del paquete económico que presentará a finales de noviembre el gobernador Mauricio Kuri. El caballo negro. Mañana, un día después del Segundo Informe de Enrique Vega Carriles, alcalde de El Marqués, Miguel Calzada, la carta principal del PRI a quedarse con la candidatura a la alcaldía de esta demarcación, nos cuentan, organizará una cabalgata en donde se espera la asistencia de muchos actores políticos, entre ellos la dirigente de este partido, Abigail Arredondo, y el diputado y vocero nacional del tricolor, Paul Ospital, quien, nos cuentan, montará un caballo negro, denominación que para algunos analistas le queda a este legislador, ya que podría dar la sorpresa en la carrera por el Senado, pues las candidaturas por el Frente Amplio por México están cerca de definirse. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Cambian fecha de presentación de estrategia del transporte. Que el próximo lunes, en el Café con Kuri, el gobernador del estado hará algunos anuncios en torno al tema del transporte público, confirmó ayer en entrevista con reporteros de la fuente, en el marco de la entrega de paneles solares para comercios del municipio de Querétaro, aunque anticipó que la fecha para presentar la nueva estrategia del transporte



Viernes 15 de septiembre de 2023

público, prevista para el 20 de septiembre, fue cambiada al 25. El artefacto sospechoso no era nada... Por otro lado, el gobernador confirmó que el paquete que fue dejado el miércoles por la tarde en un local de un centro comercial, en el municipio de Corregidora, y que generó que alrededor de 40 personas fueran evacuadas “no era nada, francamente no era nada; desgraciadamente el país está tan convulso que cualquier cuestión de estas nos pone en alerta y desde el principio que tuvimos conocimiento se hizo todo el protocolo y afortunadamente no era nada que pudiera poner en riesgo la integridad de ninguna persona”. Al respecto, el área de Comunicación Social de la 17a. Zona Militar en Querétaro informó también que el posible artefacto sospechoso fue localizado en el local comercial DPT-Q (de venta de productos chinos), ubicado en la calle Miguel Hidalgo No. 12, esquina con Camino al Cerrito, en El Pueblito, municipio de Corregidora, no contenía carga explosiva y fue la empleada del local quien realizó el reporte. Como primer respondiente participó la policía de Corregidora, Protección Civil municipal llevó a cabo la evacuación de los vecinos del lugar y el personal militar fue quien desarticuló el “artefacto artesanal”, que no contaba con carga explosiva. Lejos de debilitar a Xóchitl, la van a fortalecer... Y cuestionado sobre la exigencia de Morena en la Ciudad de México de que la casa de Xóchitl Gálvez fuera clausurada y demolida por supuestas irregularidades en su construcción, Mauricio Kuri subrayó: “No quisiera meterme a esos temas políticos, es la grilla”. Aunque aseveró: “Yo creo que Xóchitl va a empezar a tener una gran cantidad de lo que ya es grilla política, que ya se está viniendo muy fuerte y falta un año todavía para poder saber esto y yo creo que los tiempos están muy adelantados. Yo pensaría que esto, lejos de debilitar a Xóchitl, la va a fortalecer”. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

México sediento. MÉXICO SEDIENTO, la novela que plantea el riesgo de la crisis hídrica en nuestro país, fue presentada anoche en el Centro de las Artes de Querétaro por el reconocido escritor Francisco Martín Moreno, acompañado por el comunicador Marco Antonio Lara y el historiador José Quesada Fox. Con su prosa vigorosa y su incansable imaginación, el autor nos revela que la sequía fue el gran detonador de la guerra de independencia, como también lo fue de la revolución de 1920. Si se aceptara que la sequía determinó nuestro pasado, tomaríamos las medidas para evitar daños posteriores y nos adelantamos al futuro para impedir que la catástrofe se apodere de nuevo del destino de la nación. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

¡Viva México! Mientras diputados federales de oposición plantaron ayer al presidente López Obrador rectificar sus “actos de misoginia” e invite a los festejos de las fiestas patrias a las mujeres que encabezan los poderes Legislativo y Judicial, aquí en Querétaro, las presidentas locales de esos poderes, Mariela Ponce y Chela Juárez, estarán hoy en el balcón de Palacio de la Corregidora. Agua queretana, las más sana. (PA 1)

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

El Grito. Desde el balcón central de la histórica Casa de la Corregidora, epicentro de la conspiración de 1810, el gobernador Mauricio Kuri González vitoreará esta noche, por segunda vez, a los héroes de la Independencia en la ceremonia cívica más sentida de los mexicanos y una de las pocas fiestas capaz de unirnos -junto con la del 12 de diciembre- más allá de clases sociales, ideologías y los intereses políticos o económicos. Todo comenzó aquí, donde se cruzan los caminos de la historia, como bien definió el presidente Luis Echeverría Álvarez, con las reuniones de los insurgentes, el triunfo de la República y la discusión y promulgación de la Constitución, esas sí transformaciones. En medio de las tribulaciones nacionales y desde hace 213 años que el cura Miguel Hidalgo tomó el estandarte guadalupano, el Grito es el rito, repetido, con variaciones lo mismo por Guadalupe Victoria que Benito Juárez, Maximiliano de Habsburgo, Porfirio Díaz y todos los mandatarios hasta Andrés Manuel López Obrador. A este reportero le han compartido varios gobernadores de Querétaro la emoción suprema sentida la noche del 15 de septiembre al vitorear a los héroes de la Independencia, solo comparable a la de la protesta del cargo. Y sí, debe ser. Baste recordar a Benito Santos Zenea -de apenas 35 años de edad- muerto de un infarto en 1875 cuando se vestía para presidir la ceremonia en el Teatro Iturbide, hoy de la República. Su cuerpo fue acompañado por un largo cortejo hasta el Panteón de La Cruz, en donde fue enterrado con solemnidad, como bien lo registra el libro “Los Gobernantes de Querétaro” editado por el periodista James R. Fortson en la administración de Mariano Palacios Alcocer. El pueblo lloró mucho a don

Coordinación de Comunicación Social 8



Viernes 15 de septiembre de 2023

Benito. Se guardó luto y el comercio cerró. El jardín más céntrico de la ciudad. construido por él en 1874, lleva su nombre. En el siglo pasado se le rebautizó como Álvaro Obregón, pero el alcalde Braulio Guerra Malo le devolvió el honor a Zenea, veracruzano culto, formado en París, casado con la queretanisíma Victoria Llaca, perteneciente a una de las familias de la aristocracia local, que hoy se calificaría de fifí, pero esa es otra historia. Ya le he contado que muchos años después el gobernador Antonio Calzada Urquiza último que despachó todo su sexenio (1973-1979) en Madero 70, pretendió derribar un centenar de casas y construir una plazuela para dar el Grito, según reveló el periódico Excelsior. La sociedad de entonces, y los propietarios en particular, se opusieron. Su sucesor, el mítico Rafael Camacho Guzmán lo resolvió con un golpe de mano. Cambió en los años 80 la sede estatal a la del Ayuntamiento, casas y cárceles reales desde la Colonia, en donde permanece desde entonces. Ahí en la Casa de la Corregidora se cumplía y cumple el rito. Para la reubicación de sedes fue necesario instalar temporalmente el gobierno municipal frente a Catedral y más tarde a en el antiguo Mesón de Diligencias del Águila Roja, en el Jardín Guerrero, hoy Delegación Centro Histórico, que antes fue escuela de artes y oficios, obispado, cuartel militar y hasta oficinas del libro de texto gratuito. Camacho dio sus últimos cinco gritos en la Casa de la Corregidora, porque el primero -con la casona histórica en obras- lo realizó en la parte posterior del Gran Hotel ante una muchedumbre reunida en la Plaza Constitución. A esa altura, comentó alguien, las mentadas -de las que ningún mandatario podía salvarse- se oían cerquita. Antes, en los 70, el arquitecto Cazada dio sus seis gritos en el actual Palacio de Gobierno cuando era Palacio Municipal, pero todavía se animó a dar otro en una casa particular de Santa Rosa Jáuregui, “para revivir el momento”, a iniciativa de Manuel Montes Pozo. Este columnista y su esposa fueron testigos del séptimo grito de don Antonio, en compañía del entonces muy joven José Calzada Rovirosa. En cambio, a Pepe le tocaría dar cinco gritos porque dejó el gobierno en 2015 para asumir la Secretaría de Agricultura a invitación del presidente Enrique Peña Nieto. El sexto lo dio el interino Jorge López Portillo dos semanas antes de entregar el poder. Sin embargo, el gobernador que ha encabezado más ceremonias oficiales del 15 de septiembre es Mariano Palacios Alcocer, primero en su sexenio de 1985 a 1991 y luego como embajador de México dos en Lisboa y tres en Roma. Once en total. Por su parte Enrique Burgos García, que asumió en 1991, me asegura que la de la noche del 15 de septiembre es la que más sintió durante su gobierno. Y mire, en rigor El Grito está regulado por un protocolo más o menos rígido, sin embargo, Francisco Domínguez se adaptó a las restricciones impuestas por la contingencia sanitaria y lo dio ante un público con acceso controlado. Por cierto, el cronista José Guadalupe Ramírez Álvarez le propuso en los años 70 al entonces presidente de la República José López Portillo reivindicar la participación de la mujer en el movimiento independentista y vitorear a la Corregidora, cosa que se hace desde entonces. También ha mencionado a doña Josefa Ortiz de Domínguez el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien hasta en esto tiene otros datos y ha agregado vivas para incluir, junto con nuestros héroes, a las comunidades indígenas, la igualdad, la democracia, la fraternidad universal, el amor al prójimo y la esperanza en el porvenir. A ver hoy, en donde el cambio verdadero ya les llegó a los poderes judicial y legislativo, excluidos de las fiestas patrias, porque en México hay tres poderes distintos y un solo líder. El actual gobernador, Mauricio Kuri González, vitoreó el año pasado no solamente a los héroes, a México y Querétaro, sino que lanzó vivas a la Constitución de 1917 (esa que nos andan queriendo cambiar para hacer la de la 4-T), a la unidad de los mexicanos, a la democracia, a la tolerancia y respeto, esto último en clara referencia a los hechos violentos del 5-M en el Estadio Corregidora. Hoy a eso de las 11 de la noche saldrá al balcón principal, acompañado de su esposa, hijos y, aquí sí, los representantes de los poderes, para recordar el llamado de Miguel Hidalgo, ante miles de queretanos reunidos en nuestra Plaza de Armas. El rito de ritos. -BLANCAS Y NEGRAS- Que ahora sí. Como lo comentó El Armero en esta misma página el martes 12, Celia Maya ocupará la vacante que hay en el Consejo de la Judicatura Federal y a la que ha aspirado anteriormente. Así lo confirmó el coordinador de Morena en el Senado, Eduardo Ramírez y lo publicó ayer el periódico Reforma. La votación en el pleno se efectuará la semana próxima por mayoría simple. “Morena tiene una clara definición con la magistrada Celia Maya” dijo, adelantando que es el nombre que impulsan con sus aliados. La abogada, tres veces candidata al gobierno de Querétaro, ya estuvo dos veces en ternas propuestas por López Obrador para ministra de la Suprema Corte y los acuerdos no le favorecieron. De hecho, ahora mismo el suplente de Ricardo Monreal Ávila, Alejandro Rojas Díaz Durán ha expresado su oposición alegando el impedimento de la militancia de Maya, su compañera -ups- de partido. Hoy será diferente porque YSQ ya no acepta eso de que “nos ganaron”. #EsCelia. En Querétaro los grupos de la 4-T todavía andan en los jaloneos y varios representantes presumen ser los autores del triunfo de Claudia Sheinbaum que, como es sabido, se debe al jefe máximo. Por lo pronto la ungida ya le abrió espacios a Adán Augusto, Ricardo Monreal y Fernández

Coordinación de Comunicación Social 9



Viernes 15 de septiembre de 2023

Noroña, quedando pendiente Marcelo Ebrard, que ha cuestionado el proceso y podría terminar como líder del Senado en la próxima legislatura, a pesar de las invitaciones de Xóchitl y Dante. Una señal local son los mensajes a favor de la unidad, lanzadas en las redes por la ex diputada Paloma Arce Islas, actual representante de Semarnat en Querétaro: “La inteligencia de Marcelo Ebrard y sus valores lo colocarán donde pertenece... Y que es aquí con nosotros, luchando a nuestro lado, en este nuevo reto que se dará en 2024. ¡No tengo ninguna duda!” Más claro ni el agua. Y bueno pronto comenzarán a darse las definiciones en los distintos frentes para las posiciones al Congreso de la Unión (candidatos a senadores y diputados federales) y algunos reacomodos en el gabinete estatal con la posible salida de algunos de los principales colaboradores de Mauricio Kuri, como Lupita Murguía, Agustín Dorantes y Chepe Guerrero, entre otros, además de presidentes municipales de la zona metropolitana, En la Cuarta Transformación también se están moviendo y mucho, porque además de Gilberto Herrera y Ricardo Astudillo, los verdaderos representantes de Claudia, hay algunos impresentables esperando sus premios, aunque la receptora del bastón de mando ya advirtió que las candidaturas se definirán por los conocidos métodos de encuestas y tómbolas. ¡Qué miedo! -LA FRASE DE LA SEMANA- Para Mausan. Un proyecto incumplido es el de establecer en Corregidora un hotel con H. Tenemos puros con M. Y dicen que somos como el triángulo de las Bermudas, porque aquí desaparecen los coches de Querétaro: Roberto Sosa Pichardo, presidente municipal, en Contrafuego 2023 de Plaza de Armas. Lunes 11 de septiembre de 2023. Misterio del tercer milenio. -JUGADA FINAL- Por fin, A la magistrada Celia Maya, que ahora sí contará con el respaldo para ser electa por los senadores como integrante de la Judicatura Federal, un lopezobradorista ¡Jaque Mate! (PA 2)

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

Mauricio Kuri mantendrá la costumbre que inició de manera forzosa en la administración de Francisco Domínguez por la pandemia y, tras la ceremonia del grito de independencia, sólo encabezará un pequeño brindis con un grupo reducido de colaboradores. Nos comentan que aquellas cenas ostentosas pasaron a la historia. Bien. Mariela Ponce comienza a poner la vista en otros derroteros, cuando menos eso es lo que nos comentan, pues todo apunta a que, para mediados del próximo año, antes de que termine su mandato en la presidencia del Poder Judicial del Estado, buscaría un nuevo encargo vinculado a la justicia. Para estar atentos, pues incluso nos comentan que ya hasta nombre de quien la supla se tiene. Patricia Miranda, una de las tantas promotoras que hay de la figura de Claudia Sheinbaum en el estado, convocó a conferencia de prensa para dar a conocer pormenores de actividades a favor de la exjefa de gobierno, sin embargo, y aunque invitó a los representantes de los aspirantes y de los partidos aliados, nadie acudió al llamado. Nos comentan que, por adelantado, le salió mal. Guillermo Vega abrió la puerta para que un legislador del grupo parlamentario de Morena presida la Mesa Directiva del Congreso local a partir del próximo 26 de septiembre debido a la 'madurez política que han demostrado' los morenistas. No falta quien se pregunta si los acuerdos previos que presuntamente ya había para que el panista Gerardo Ángeles presidiera ese órgano legislativo se cayeron a últimas fechas. Para estar atentos. (P)

EL ALFIL NEGRO

Parches y darines. Será hoy a las seis de la tarde, en la tradicional corrida de las fiestas patrias, de Provincia Juriquilla, cuando desde su barrera de primera fila del bello coso de Eternidad, dibuje el Pollo Torres Landa su amplia sonrisa para iluminar la plaza en su 36 aniversario. Se te extraña Pollo. (N)

HUELLAS DEL TIEMPO

Caminar Querétaro es caminar la historia, andar sobre las huellas de los héroes, de esos personajes que nos han hecho ver míticos, epopéyicos e inalcanzables para el común de la población, cuando eran personas preocupadas, enojadas con su forma de vida y ávidos de un cambio, de un giro total, ya en actitud beligerante, pero faltaba una chispa, la chispa libertaria, que encendiera a esos hombres y mujeres, comunes y corrientes como Usted y nosotros, con alegrías y angustias. En Querétaro, nuestro estado, protagonista de los grandes movimientos sociales del país, como en toda la república, se impuso que el grito de la independencia se diera la noche del 15 de septiembre... el día de San Porfirio, así que después del grito todo mundo lo felicitaba en aquellas tremendas cenas, exquisitos convites al dictador. Triunfó la revolución y fue derrocado Porfirio Díaz Mori, pero nunca cambió la fecha. Recopilando, podemos recrear mentalmente la entrada de los conspiradores a la casa del Corregidor, don Miguel Domínguez o su paso por los espacios de una ciudad

Coordinación de Comunicación Social 10

Viernes 15 de septiembre de 2023

conventual; material bibliográfico y hemerográfico hay de sobra; el teatro y la cinematografía, también han tocado el tema con vastos materiales. Pero, de todo esto qué es lo que en realidad nos queda, además de esa sensación de admiración o charloteo. Ayer el gobernador Mauricio Kuri González, dio en el clavo al referir que ahora, esos héroes son representados por los policías, soldados, maestros y todos los que trabajan desde sus trincheras. El comentario del mandatario estatal podría prestarse a polémica, pero el fondo es que debemos creérnosla, que la situación del país nos obliga a estar unidos y no divididos por los intereses mezquinos de un hombre y su camarilla. México es un país solidario, con la pena ajena, prestos a ayudar a dar hasta lo que no tenemos, pero sólo cuando hay tragedias y de ahí en adelante no hay fuerza que mueva al anquilosado elefante, que pueda organizar la resistencia civil, que exija hasta el cumplimiento de las demandas. Eso parece no importar. Si es de dar sangre hasta que dicen que basta, si es para ayuda a un país en desgracia, estamos prestos y sabemos organizarnos para brindar ayuda humanitaria; si se pide agua, inundamos los campamentos con botellas...pero si nos están matando en las esquinas, si hay robo y secuestro, si están masacrando a la población, eso parece que ofende pero no duele o no duele ni ofende, porque siendo más no logramos detener al crimen organizado y el gobierno nada de muertito, sobre ríos de dinero mal habido, dolor y muerte, en eso no somos capaces de levantar la voz, de exigir que nos merecemos vivir en paz, que nos corresponde ese bienestar por ser mexicanos y porque tenemos una herencia de héroes que dieron su vida por esta patria y que los tenemos en el paraíso del olvido nacional, porque no nos la creemos. Pero hoy es festejo y debería ser noche libre y tras los gritos y los brindis, pensar si estamos listos para defender al país.

(N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

Viernes 15 de septiembre de 2023

SE PRESENTARÁ EN OCTUBRE

Alista Chela Juárez nueva Ley de Participación Ciudadana

Enriquecieron el documento instituciones y colectivos

GUALITA JIMÉNEZ

La diputada del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Graciela Juárez Montes, estimó que en octubre ya pueda estar listo un dictamen para ser presentado ante Oficialía de Partes, de su proyecto de una "nueva Ley de Participación Ciudadana".

Esto, luego de que esta semana la legisladora sostuviera reuniones con el secretario Estatal de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel Méndez; para abonar desde el poder ejecutivo los mecanismos para permitir la activación de la ciudadanía en la toma de decisiones.

Resaltó que se han hecho modificaciones sustanciales al documento, hasta en temas de redacción; ya que la anterior ley tenía 10 años de no modificarse.

"Prácticamente está listo el documento. Yo creo que en la primera semana de octubre tenemos planeado que pudiera salir. Viene una ley con algunos avances importantes y con un mecanismo de participación ciudadana que no tenía la anterior. La anterior ley no estaba muy concisa; ahora hasta en temas de redacción viene mucho más incluyente", manifestó.

La nueva legislación estará acompañada por los elementos que aportaron instancias como el Instituto Electoral del Estado de Querétaro; con colectivos de par-



Foto: Martha Flores

PARTICIPARON el Instituto Electoral del Estado de Querétaro; con colectivos de participación ciudadana y con diputados interesados en contribuir, dijo Chela Juárez

ticipación ciudadana y con diputados interesados en contribuir. Por ello, el proyecto actual será presentado a estos organismos en próximas fechas; para buscar que se pueda ingresar en la primera semana del mes de octubre.

Aspiraciones políticas

La diputada Graciela Juárez no descartó participar en el proceso electoral de 2024; incluso buscando la alcaldía de Pedro

Escobedo. Aunque recalcó que buscará cumplir con su actual encargo en el congreso, como presidenta de la Mesa Directiva y como legisladora.

"Creo que sería una irresponsabilidad estar pensando en otra responsabilidad, mientras no termino de cumplir la que al día de hoy tengo. Es una oportunidad que hoy la oposición me dio, y por respeto a esa confianza, es dar resultados. Ter-

minando esa responsabilidad y acercándose los tiempos políticos, por supuesto que estaremos levantando la mano; dicen que el que suspira, aspira. Tampoco me descarto", mencionó.

Dijo confiar en que, los priistas, están "puestos" y preparados en caso de que no se concrete replicar el Frente Amplio por México; para lograr acuerdos que permitan postular a los mejores perfiles.

Nota (Plaza de Armas p. 8)